

Beginn der Sitzung: 18.15 Uhr  
 Ende der Sitzung: 21.15 Uhr  
 Ort der Sitzung: Geschäftsstelle des Stadtelternrates Leipzig, Große Fleischergasse 12, Leipzig

anwesend: Petra Elias (SER/ KER Vorsitzende), Gregor Gebauer (AK-Leiter GYM), Frank Anstatt (AK-Leiter Förderschulen), Michael Gehrhardt (AK-Leiter GS/ LER Delegierter GS), Petra Schmidt (LER Delegierte OS), Rainer Müller (stv. AK-Leiter GYM/ LER Delegierter GYM), Konstanze Beyerodt (stv. AK-Leiterin GS), Anette Baumeister (stv. AK-Leiterin Freie Schulen), Peggy Grzelak (stv. AK-Leiterin GS)

Gäste: Christian Haferkorn (Leiter AG GO/ WO), Anett Heerling (AK Förderschulen-AK Elternbrief)

entschuldigt: Pier Meier (stv. SER/ KER Vorsitzender), Niko Kleinknecht (AK-Leiter Freie Schulen/ LER Delegierter Freie Schulen), Heike Reimsbach (AK-Leiterin OS), Christina Creutz (stv. AK-Leiterin OS), Fr. Niederstrasser (stv. AK-Leiterin Förderschulen), Ines Mäder (LER Delegierte Förderschulen),

Anlagen: ohne

<p><b>TOP 1</b></p>	<p><b><u>Allgemeines</u></b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Gäste durch Pera Elias</li> <li>• Entschuldigen/ abmelden bitte IMMER bei Konstanze (mail: <a href="mailto:konstanze.beyerodt@gmx.de">konstanze.beyerodt@gmx.de</a> mobil:0178-5501559)</li> </ul> <p><b><u>Antrag:</u></b> Dass heute alle Anwesenden abstimmen dürfen!                  Beschluss: einstimmig angenommen (4 dafür/ keine Gegenstimme/ keine Enthaltung)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Einladung fristgerecht zugegangen? – Ja!</li> <li>• Anträge zur TO? – keine</li> </ul>
<p><b>TOP 2 GO/ WO</b></p>	<p><b><u>Statusbericht Christian:</u></b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Vorlagen Anfang 2017 fristgerecht geliefert</li> <li>• Änderungen/ Vorlage GO weitestgehend aktuell</li> <li>• Zusätzlich: Paragraphen waren bisher inhaltlich durcheinander – nun klarer strukturiert/ sortiert (beginnend bei VV, andere Gremien, bis hin zu sonstigen Dingen, welche nichts mit einzelnen Personen zu tun haben)</li> <li>• Wesentliches was erreicht werden soll: Vorstand/ Beschlussfassung/ Tätigkeitsbeschreibung Vorstand; falsche Rechtsfassung in alter GO anpassen an geltende Gesetze → Gesetzeskonformität wieder herstellen</li> <li>• viele Themen (bspw. Freie Schulen – Thematik) haben zu hitzigen Diskussionen geführt, welche nur durch Gesetzeskonformität „bedient“ werden konnten</li> </ul> <p><b><u>Vorgehen vor und während der VV:</u></b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• keine Synopse, es wird die neue Fassung vorgelegt (Erklärung zu Änderungen im Anhang oder Fußnoten) – 4 Wochen Frist um Anträge zur Änderung einzureichen</li> <li>• die Neufassungen werden mit der Einladung zur VV mindestens 6 Wochen vor der VV versandt</li> <li>• Antragskommission (= AG GO/ WO) – es werden nur Anträge zugelassen, welche gesetzeskonform sind (andernfalls vorher schriftlich abgelehnt)</li> <li>• Keine Anträge zur VV - nur noch abstimmen</li> <li>➔ alle Anwesenden haben sich darauf geeinigt und diesem zugestimmt</li> </ul>

<p><b>Berichte aus den Gremien</b></p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• allgemeine Berichte aus den Gremien - P. Meier – nicht anwesend</li> <li>• <u>„Schule der Zukunft“</u> vom LER - P. Meier – nicht anwesend</li> <li>• <u>7. Überregionale Bildungskonferenz</u> - P. Meier – nicht anwesend</li> <li>• <u>Beteiligung am Bau</u> (04.01.17) - P. Meier – nicht anwesend</li>   <li>• <u>„Grün macht Schule“</u> – Rainer Müller (schreibt kurze Zusammenfassung)</li>   <li>• <u>UAG Gesundheitliche Chancengleichheit</u> – M. Gehrhard – Terminabsprachen fehlgeschlagen (Versuch eine Zusammenfassung des Termins zu erhalten)</li>   <li>• <u>Stadtentwicklung 2030</u> <ul style="list-style-type: none"> <li>➤ Getrennte VA (Ost, Süd, West, Nord) → offenbar unterschiedlich abgelaufen (von „man kann alles sagen, hört aber Keiner“ bis zu „Interesse und an Umsetzung interessiert“)</li> <li>➤ Verkehrsnutzungsplan 2020/25 – dafür wurde eine AG gegründet, soll Strukturplan entwickeln (45 Minuten für eine Schulwegstrecke zu lang)</li> </ul> </li>   <li>• <u>AG Schulwegsicherheit</u> – Michael war da, hat verschied. Themen mitgenommen <ul style="list-style-type: none"> <li>➤ Rücklauf von AG/ Zuarbeit bleibt aus</li> <li>➤ derzeit (Winter) viele „Ansprachen von Erwachsenen“ (vorrangig an GS) – Polizei kann nur dann mehr „Streifen“ schicken, wenn Anzeigen erfolgen, diese kann Schule nicht machen, nur Eltern</li> <li>➤ V: Micha schreibt zu AG Schulwegsicherheit Beitrag für Website</li> <li>➤ „Kiss- &amp; Go-Zonen“ – Verwaltungsstandpunkt ablehnend</li> <li>➤ Eindruck: AG Schulwegsicherheit arbeitet eher an städtischer Finanzpolitik (nix ausgeben müssen), als tatsächlich an Schulwegsicherheit</li> </ul> </li>   <li>• <u>Termin mit Prof. Fabian</u> - erneut verschoben</li>   <li>• <u>Ausschuss Schule/ Land</u> – P. Meier  <b>Antrag:</b> Ergänzende Person zu P.M. → Micheal Gehrhardt  Beschluss: angenommen (9 dafür/ keine Gegenstimme/ 2 Enthaltung)</li>   <li>• Kinder- und Jugendwettbewerb – Jurymitglied: P. Meier</li>   <p><u>Netzwerk „Demokratie macht Schule“</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Einladung für 28.02.2017 um 17Uhr Neues Rathaus – bitte aus jedem AK</li> <li>• Zugesagt: Petra Schmidt (OS), Rainer Müller (Gym), Anette Baumeister (Freie Schulen), Michael Gehrhardt (GS), Ines Mäder (FS)</li>   <li>• Protokolle aus den jeweiligen Gremien – per Mail, sofern öffentlich (wie gehabt)</li> </ul> </ul>
<p><b>TOP 3 VV</b></p>	<p><b><u>Vollversammlung</u></b>  <b>Anträge:</b> zum Datum – 11.03. oder 18.03. oder 25.03. → erste Abstimmung für 25.03.2017  Beschluss: angenommen (9 dafür/ keine Gegenstimme/ 2 Enthaltung)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Ort: (Ratssaal wird zu der Zeit renoviert/ umgebaut – nicht nutzbar für uns) → Reclamgymnasium <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Gregor Gebauer gibt Pier Meier Bescheid</li> <li>○ Peggy Grzelak spricht Schulleiterin vom Reclam an - Dürfen wir das Schulhaus für die VV nutzen? Welche Technik ist vorhanden</li> </ul> </li> </ul>

	<p>(Mikrofone, Leinwand, Beamer etc.)? usw.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• erweiterter Vorstand ist bitte ab 8Uhr vor Ort</li> <li>• 1. Teil der VV – nicht öffentlich – 9.00Uhr bis 11.00Uhr (inkl. evtl. Pausen und Puffer, falls es länger geht) – GO/ WO</li> <li>• Tagungsleiter für den ersten Teil benötigt, sowie (Stimm-)Zählkommission</li> <li>• Mittagspause – 11.00Uhr bis 11.30Uhr</li> <li>• 2. Teil – öffentlich (Gäste bitte vorher anmelden) – 11.30Uhr bis 14.30Uhr</li> <li>• Kaffeepause ca. 13Uhr</li> <li>• Einladen des neuen SBAL Leiters Hr. Heynold</li> <li>• Ausschussmitglieder müssen durch VV bestätigt werden</li> <li>• danach, Übergang in Arbeitsgruppen <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Demokratie macht Schule (der Klassenrat)</li> <li>○ Schulnetzplan (wie errechnen sich Kapazitäten usw.)</li> <li>○ Lehrermangel – Herausforderungen/ Quereinsteiger</li> <li>○ Bildungsempfehlung (Ressourcen, Raummangel)</li> <li>○ Hygiene- und Schulreinigung (Hr. Kanis laden – Sachgebietsleiter)</li> <li>○ Gleichstellung „Freie Schulen“</li> </ul> </li> <li>➔ Zu jedem Thema einen oder mehr Vertreter der Stadt, SBA o.a. Institutionen laden und wenigstens ein Vertreter von uns, der die Arbeitsgruppe begleitet/ leitet</li> <li>• Buffet/ Catering – Wer? → Michael könnte Industriekaffeemaschinen besorgen, Konstanze unterstützt, würde Brötchen schmieren</li> </ul> <p><b>Antrag:</b> Mietra würde Stand machen (mit Werbung), Kaffeautomaten hinstellen usw., Erlös kommt Schulclub der OS am Adler zu Gute</p> <p><b>Beschluss:</b> ablehnt (4 dafür/ 4 dagegen/ keine Enthaltung)</p> <p><small>(Anmerkung Konstanze: offenbar wurde das bei der Sitzung falsch verstanden, habe mit Anett Heerling hinterher nochmal gesprochen, auch mit Petra Elias – wird neu thematisiert am 28.02.2017)</small></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• also doch Michas Angebot, keine „Kost“ – Rewe ist direkt um die Ecke, nur Kaffee, Tee, Milch, Zucker</li> <li>• Einladungen macht Petra Elias (Konstanze erarbeitet erstvorschlag und schickt diesen an Petra, bis Sonntag, 29.01.2017) – Petra erstellt vorher „Save the Date“</li> </ul>
<p><b>Offene Themen</b></p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Klausur SER: Ziele konkretisieren/ erste To Do's festlegen</li> <li>• AK GYM hat für 2 Jahre gewählt – geht das, wenn auf VV Wahl für 1 Jahr beschlossen wurde? → bitte Information dazu bis zum 24.01.2017</li> <li>• Pier: formuliert 3-Zeiler (<u>SBA Leipzig</u> - Leipzig, Lpz. Nord, Lpz. Land etc.) – um was geht es, was kann dort vorgetragen werden – Termin: 16.12.2016 – von Petra Elias erledigt</li> <li>• Landeselternratswahl</li> <li>• SBAL Kreiselternräte</li> <li>• Schule Wirtschaft</li> <li>• Austausch SER, SSR Referat Bildungspolitik</li> <li>• Steuerkreis „Schau rein“</li> <li>• UA AG Schulnetzplan <b>Antrag vom 22.11.16:</b> 2. Sitz wieder zu bekommen (Beschluss: einstimmig angenommen)</li> <li>• Nutzung SLAKE!?</li> </ul>
<p><b>Sonstiges</b></p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Petra – Feedback für Mails erwünscht (vor allem, wenn um Rückmeldung gebeten wird)</li> </ul> <p><u>nächste Sitzung</u>  <b>Dienstag, 28.02.2017 um 18.30Uhr</b> – Geschäftsstelle SER (Einladung wird fristgerecht versandt)</p> <p><b>Antrag:</b> Dass wir um 18.30Uhr beginnen (da vorher anderer Termin für AK Leiter).  <b>Beschluss:</b> einstimmig angenommen</p>

gez. Petra Elias  
Vorsitzende des Stadtelterrates Leipzig

gez. Konstanze Beyerodt  
f. d. R. d. Protokolls